



## El Cabildo optimiza la gestión de los residuos a través de la nueva estrategia Tenerife Más Sostenible

*El área de Medio Ambiente de la Corporación insular presenta el Laboratorio de la Sostenibilidad S'Lab coincidiendo con el Día Mundial del Medio Ambiente*

**Tenerife** – 05/06/2017. El Cabildo de Tenerife, a través del área de Sostenibilidad y Medio Ambiente, ha presentado hoy [lunes 5] la nueva estrategia Tenerife Más Sostenible coincidiendo con la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente que se conmemora a nivel internacional el 5 de junio de cada año. La Corporación insular presenta un nuevo modelo de gestión de residuos, el Laboratorio de la Sostenibilidad S'Lab (anterior Aula Medioambiental) y el nuevo portal web [www.tenerifemassostenible.es](http://www.tenerifemassostenible.es), así como los nuevos mini puntos limpios.

El acto ha contado con la presencia del vicepresidente y consejero de Medio Ambiente, José Antonio Valbuena; la alcaldesa de Arico, Elena Fumero; y el jefe del servicio de Desarrollo Sostenible, Alejandro Molowny, así como representantes de diferentes ayuntamientos, organizaciones y empresas del sector. Valbuena indicó que la nueva estrategia “está basada en la economía circular para responder al reto de avanzar hacia el vertido cero (0). Estamos aplicando los principios de la Educación para el Desarrollo Sostenible de la Unesco, el desarrollo del Plan Territorial Especial de Ordenación de Residuos y la implantación de un nuevo modelo de gestión de residuos.

“Queremos avanzar hacia una Isla con vertido cero a través de un sistema de gestión y tratamiento que sea neutro en emisiones de gases de efecto invernadero par evitar el cambio climático y facilitar la creación de un mercado de materias primas secundaria y que permita la creación de un ecosistema empresarial asociado al reaprovechamiento y a la conversión en circular de la economía insular, disminuyendo el impacto ambiental, generando empleo y mejorando la calidad de vida del conjunto de la población”, ha asegurado el consejero de Medio Ambiente.

Por su parte, Elena Fumero ha indicado que estamos “ante un antes y un después en la gestión de los residuos” con esta nueva estrategia y abogó por trabajar de forma conjunta en toda la isla para una mejor gestión de los residuos.

El nuevo modelo de gestión de residuos tiene como primera premisa cumplir con los objetivos marcados por la Unión Europea en cuanto a la separación para el reciclaje de los residuos, que debe alcanzar el 50 por ciento en el año 2020, para elevarse para al 75 por ciento en 2030. Esta iniciativa comunitaria se enmarca dentro de la apuesta europea por la economía circular, que trasciende la actual política de gestión de residuos hacia un objetivo de cerrar ciclos en el mercado de consumo, lo que se conoce con la frase “de la cuna a la cuna”.

La isla de Tenerife está en estos momentos en la transición hacia este nuevo modelo de gestión de residuos, que se basa en una potenciación de las infraestructuras con mejoras en los equipamientos para aumentar la calidad del servicio y acercarlo al



## ÁREA DE SOSTENIBILIDAD, MEDIO AMBIENTE Y SEGURIDAD

### MEDIO AMBIENTE

generador de los residuos. Este nuevo modelo de gestión tiene como una de sus bases que las instalaciones de entrega de los residuos estén a menos de 10 minutos del emplazamiento del productor del residuo, por lo que habrá una mayor descentralización con nuevas instalaciones para la entrega de las diferentes fracciones de los residuos con el objetivo de disminuir la cantidad de residuos que se deposita en las celdas impermeabilizadas del Complejo Ambiental de Tenerife.

Uno de los cambios previstos en este nuevo modelo de residuos es que las actuales plantas de transferencia se convierten en centros logísticos. Eso permitirá nuevas oportunidades para la instalación de empresas recicladoras y la creación de empleo verde. Otra de las claves del nuevo modelo de gestión es la materia orgánica, también conocida como fracción húmeda, que supone más de un tercio de los residuos sólidos urbanos que se generan en la Isla. Esta fracción tendrá que ser recogida de forma separada, seguramente con un modelo mixto del tipo puerta a puerta para la recogida domiciliar, combinada con un sistema personalizado de contenedores, y con otra para grandes productores, que engloba al canal Horeca, al sector turístico y a la industria agroalimentaria. Para el tratamiento de la materia orgánica se prevé la creación de nuevas plantas de compost. En la actualidad, la planta de compost está siendo utilizada en pruebas piloto para asegurar el éxito de este nuevo modelo de gestión insular.

Otra novedad del nuevo modelo de gestión de residuos es la puesta en marcha de mini puntos limpios móviles. Esta iniciativa parte de la filosofía de acercar a la ciudadanía los puntos de entrega de aquellas fracciones de residuos que no pueden ir en los contenedores de calle y que se generan en el ámbito doméstico, desde pinturas a muebles, material eléctrico, aceites, radiografías o pilas o baterías y luminarias, por citar algunas. Los mini puntos limpios se presentan como una opción idónea para la entrega cerca del hogar de residuos que no podemos depositar en los contenedores de basura en masa. Estos mini puntos limpios serán cedidos a los Ayuntamientos para que roten por las diversas poblaciones y, además, sirvan como elementos de información sobre el nuevo modelo de gestión de residuos.

### **S'Lab, el escaparate de la nueva estrategia Tenerife Más Sostenible**

Esta nueva orientación tiene uno de sus mejores ejemplos en la conversión del aula ambiental del Complejo Ambiental de Tenerife en el nuevo S'Lab, acrónimo de Laboratorio de la Sostenibilidad. La idea es que este espacio no se vincule exclusivamente a los residuos, sino que avance hacia la promoción de un estilo de vida sostenible en el marco de una sociedad sostenible. El espacio dará un gran protagonismo a los nuevos enfoques sobre la gestión de residuos, basados en la aplicación de los principios de la economía circular.

Con su nueva configuración el S'Lab se convierte en un espacio que desde su mismo diseño es una reflexión sobre el consumo, como convertirlo en responsable y, de esta manera, prevenir la generación de residuos y minimizar estos, además atendiendo a su conversión en nuevos materiales dentro de esa cinta sin fin en la que debe convertirse una economía en la que desaparezcan los vertederos. Se trata de avanzar hacia el objetivo vertido cero, previo al de residuo cero.

El nuevo equipamiento de S'Lab va en la línea de la reutilización, ya que la mayor parte de los materiales que se han utilizado provienen de fábricas que usan productos procedentes del reciclaje y, además, parte del mobiliario se ha llevado a cabo mediante



## ÁREA DE SOSTENIBILIDAD, MEDIO AMBIENTE Y SEGURIDAD

### MEDIO AMBIENTE

la reutilización de envases a los que se les ha dado una segunda vida como soporte de las actividades formativas, educativas y de sensibilización a llevar a cabo en este espacio. Además, el S'Lab seguirá importante del programa Recíclope, que lleva funcionando más de una década para dar a conocer a los escolares el modelo de gestión de residuos que se realiza en Tenerife.

#### **Tenerife Más Sostenible, una estrategia de futuro**

Con la nueva estrategia, Tenerife Más Sostenible se divide en tres programas temáticos: personas, aulas y empresas más sostenibles. Estos programas además responden a las indicaciones del eje 6 del PTEOR, donde se señala que se deben desarrollar programas educativos para las familias, los centros educativos y el mundo de la empresa. Para cada uno de estos segmentos se lleva a cabo una intensa actividad en el campo de la sensibilización, la educación y la formación, para promover una sociedad más sostenible.

La nueva estrategia Tenerife Más Sostenible profundiza en el camino iniciado en el año 2011, sintonizando con iniciativas internacionales, como la adhesión a los Objetivos de Desarrollo Sostenibles (ODS) de Naciones Unidas, la incorporación de los principios de la Educación para el desarrollo Sostenible, aprobados por la UNESCO en el año 2015, la lucha contra el cambio climático o dedicar un mayor esfuerzo a que las políticas de sostenibilidad incorporen la visión de género para ser propiciadoras de la igualdad de sexos en nuestra sociedad.

Dentro de las novedades de la nueva estrategia, destaca la nueva orientación del programa Personas Más Sostenibles, que busca esencialmente dos cosas: difundir el concepto de estilo de vida sostenible, es decir ayudar a las personas a tomar decisiones que les permitan vivir con una menor huella ecológica sin disminuir su calidad de vida, y, por otro lado, crear redes de personas comprometidas con la sostenibilidad, esencialmente para promover nodos de economía colaborativa que permitan el ahorro de recursos mediante la ayuda mutua entre personas sin contraprestación económica.

También habrá importantes novedades en Empresas Más Sostenibles, esencialmente dar mayor visibilidad a las empresas comprometidas para que su esfuerzo se vea recompensado con un mayor acceso al mercado y a aquellos potenciales clientes que valoran este compromiso. Este nuevo enfoque además promueve entre las pymes de la isla la adopción de la responsabilidad Social Corporativa como fundamento estratégico de las empresas sostenibles, así como la promoción de la economía del bien común, haciendo hincapié en el papel social de las empresas dentro de la comunidad.

#### **Nuevo portal web.-**

El lanzamiento de la nueva estrategia Tenerife Más Sostenible lleva aparejada la puesta al día de la web que servía hasta ahora como principal herramienta de comunicación del proyecto, que ha pasado a convertirse en un portal sobre el que organizar y comunicar las actividades de la estrategia. El nuevo portal [www.tenerifemassostenible.es](http://www.tenerifemassostenible.es) sustituye al de personas más sostenibles, y se va a convertir en la ventana a todas las políticas de sostenibilidad del Cabildo de Tenerife, incluyendo por ejemplo los residuos, que hasta ahora funcionaban con la web [www.reste.es](http://www.reste.es) que se asume dentro de la nueva web, para facilitar acceso a toda la información sobre sostenibilidad en un único punto. También se incorporan otros programas del área de Medio Ambiente, como Recíclope dedicado a la



## ÁREA DE SOSTENIBILIDAD, MEDIO AMBIENTE Y SEGURIDAD

### MEDIO AMBIENTE

formación sobre gestión de residuos, y el voluntariado ambiental, que promueve acciones altruistas en favor del medio ambiente entre la ciudadanía y las empresas.

La nueva web se ha concebido con una triple finalidad: como un expositor del ideario y objetivos del proyecto, como un portal de comunicación de eventos y noticias relacionadas con Tenerife Más Sostenible, y, por último, como herramienta de comunicación e intercambio de información de los participantes en los tres programas en que se divide el proyecto: Personas, Aulas y Empresas Más Sostenibles. Igualmente, este portal da acceso a la presencia en redes sociales, que es clave para el proyecto, ya que permite llegar a un gran número de personas y mantener la tensión informativa en torno al enorme caudal de información que se genera, tanto por parte de los gestores de Tenerife Más Sostenible como por los amplios y diversos sectores sociales involucrados.